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Editorial 

Nouveaux arrivants  :  
- Catherine Prior à La Borie, bienvenue ! 
 

Décès :  
- Alphonze Remezy le 11 octobre. 
- Grégoire Nazarian le 11 novembre . 
 

Notre sympathie aux familles et à leurs amis. 

Ça y est 2019, que le temps va vite ! 
Nous vous souhaitons une excellente année, santé, bonheur et bien-être. Une année participative 
pour notre village de Soudorgues. Une année qui nous permettra d'optimiser le « Vivre ensem-
ble ». Une année de partage d'idées et de décisions. Une année complète pour notre laboratoire 
démocratique, notre nouveau fonctionnement, la prise de responsabilité citoyenne, à tous les ni-
veaux, de votre engagement auprès de nous. Une année de tolérance et de bienveillance pour tou-
tes et tous. Nous œuvrons pour une gestion financière qui optimisera notre faible potentiel éco-
nomique mais qui, accompagné des chantiers participatifs, nous permettra de réaliser de belles 
choses comme nous le verrons dans ce bulletin. 
Soudorgues, c'est notre village et c'est pour maintenir notre autonomie et notre capacité de déci-
sion localement que nous nous sommes engagés en tant que conseillères et conseillers. Sans 
Conseil municipal, pas de mairie et nous ne pourrions maintenir nos employés communaux. Mais 
sans vous, qui vous engagez auprès de nous, notre engagement n'a pas de valeur ! Merci à toutes 
celles et ceux qui œuvrent dans les commissions citoyennes, merci à toutes les personnes qui nous 
font part de leurs préoccupations, souhaits et idées, et/ou qui viennent aux Assemblées villageoi-
ses ! N'hésitez pas à nous rejoindre à tout moment ! 
A très bientôt,  
 

l'équipe municipale 

Mairie : 04 66 85 21 12 / mairie.soudorgues@wanadoo.fr 

Ouverture au public : 
Mardi de 10h à 12h (permanence des élus) 
Vendredi de 14h à 16h (permanence des élus) 
1er et 3ème samedi du mois de 10h à 12h : 
Permanence du Maire ou du 1er adjoint, ou sur rendez-vous 

Bibliothèque 
Ouverture au public : 

Vendredi de 15h30 à 17h (permanence hors vacances scolaires) 
Mardi après-midi (aux élèves de l’école) 
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CHANTIERS PARTICIPATIFS  
 

Commission Travaux - Patrimoine 
Maison Travier 
Le chantier participatif de la maison Travier a bien 
avancé grâce à l'équipe de bénévoles : Jean-Louis, An-
gélo, Sébastian, Jean-François, Laurent Charpy et 
Emilie. Ce chantier important ne pourra être clôturé 
avant la fin de ce mois car les fenêtres du 1er étage ne 
seront prêtes qu'à ce moment là. En attendant, les 
murs donnant sur l'extérieur ont été isolés avec du 
biofibtrio avec parement en fermacell (ce qui a obligé 
l'équipe à « sortir » toutes les prises, conduites eau et 
radiateurs pour une nouvelle fixation dans ces nouvel-
les parois). Lorsqu'on entre dans la maison on sent 
déjà l'amélioration grâce à l'isolation. Les nombreuses 
heures effectuées permettent au village d’éviter l’en-
dettement car il n’y avait pas de possibilité de subven-
tion de la part de l’État. Les heures de travail ont été 
répertoriées et ont également permis de garder le coût 
du loyer à un niveau tout à fait raisonnable. Un grand, 
grand merci à tous ! 
 

Le Bon repos. 
Cela fait plusieurs années qu'il y a des fuites dans la 
toiture du Bon repos et plus spécifiquement dans l'ap-
partement de Marie-Laure et Walter. Des fissures ont 
été répertoriées, par Angélo, Jean-Louis et Sebastian, 
dans les plaques de fibrociment couvrant le toit. Elles 
ont été réparées avec du Dip étanche spécifique. On 
attend les prochaines pluies pour voir si cela tient et 
on espère ainsi soulager enfin les habitants ! 
 

 

Commission École Cantine 
"En ce début d'année 2019 la cuisine de l'école à été 
remise au propre (chantier participatif nettoyage, 
peinture, rangement) afin d’accueillir comme il se doit 
notre nouvelle cuisinière dans un environnement sain, 
propice à une arrivée agréable pour sa prise de fonc-
tion. Merci à tous et bienvenue à elle !" 

Informations municipales et intercommunautaires 
Urgences : il convient de téléphoner au 112. Et selon la 
gravité de l'urgence, il est bon d'indiquer lors de votre 
appel que « Il y a toujours un médecin de garde à 
Lasalle ou à St Jean du Gard, la nuit et le WE ». Ceci 
peut s'avérer très important car les premiers secours 
viennent parfois de Quissac, alors que le médecin de 
garde pourra venir ou vous recevoir plus vite. 

PETITES ANNONCES 
Rubrique à votre disposition si vous avez quelque chose à échan-
ger, à louer, à vendre , à donner, à communiquer ou si vous re-
chercher quelque chose... 
Envoyez-nous vos petites annonces et/ou vos articles avant le 15 
février prochain ! Merci.  (ayme.jf@gmail.com) 

L‘assemblée villageoise 17 décembre 

 

Les Routes : Un dossier prioritaire  
Nous avons pu sauver de justesse l'attribution de 2 subventions 
accordées après les sinistres des pluies en 2014 – 2015. Il s'agit 
de 30,000€ (subvention à 56%) et de 70,000€ (subvention à 
82%).  
Ces subventions exigent donc une assez forte participation de la 
commune. 
Vue le budget actuel, nous espérons quand même pouvoir faire 
réparer une grande partie des routes. Comme nous ne disposons 
pas de la totalité de la somme à investir, nous demanderons une 
« ligne de trésorerie » à la banque (qui sera accordée car corres-
pondant à la subvention octroyée). 
 

Le recensement des routes, dont la commune a la charge, a révé-
lé plusieurs problématiques : des nids de poule, des chaussés très 
abîmés, des murs tombés et un pont trop fragilisé... 
Dans la plupart des cas, il faudra faire appel à une entreprise 
pour les réparations. Des demandes de devis sont en prépara-
tion. 
 

Lors de cette Assemblée villageoise, les participants ont pris 
connaissance de ce recensement à l'aide de cartes et de photos. 
Les priorités ont été déterminées ensemble : 
 

1. l'état d'urgence des réparations de façon à limiter des 
surcoûts (si ces routes ne sont pas rapidement réparées, 
leur dégradation rendra la situation encore plus onéreuse) 
2. le nombre des personnes qui la fréquentent quotidien-
nement et les priorités parmi elles ex : les personnes âgées 
ou dépendantes de soins, les entreprises, le nombre d'habi-
tants concernés... 

 

Pour les routes qui ne pourront pas être réparées (faute de bud-
get), une solution est en étude pour organiser des chantiers par-
ticipatifs. 
Cette Assemblée a donné la possibilité à la commission Finances 
d'expliquer rapidement l'état des lieux du budget actuel de notre 
village.  
 

Il est prévu d’organiser la prochaine Assemblée villageoise mi-
février 2019 pour traiter plus en profondeur ce sujet et choisir 
ensemble les priorités à définir dans le budget primitif qui doit 
être présenté aux autorités au mois de mars. 
 

La formation à la comptabilité nous apprendra à préparer ce 
budget primitif à partir du mois de janvier. Si cette formation 
vous intéresse, veuillez contacter la commission Finances Inves-
tissements.  
Contact : Wicki : wicki@free.fr ou au 06 88 62 85 99 
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Commission Relations Humaines et Solidarité : Repas des aînés 11/12/2018.  
« Mardi 11 décembre, nous sommes allés manger dans le foyer avec les anciens du village, c'était super bien et le re-
pas était très bon. 

Dans l'après-midi les aînés nous ont chanté une chanson : "Prendre un enfant par la main", nous trouvons qu'ils ont 
bien chanté, c'était émouvant. 
Puis, nous avons chanté à notre tour, trois chansons. On dirait que ça leur a fait plaisir. 
Pour finir, nous avons joué ensemble à des jeux de société, en mangeant des oreillettes et en buvant du jus de pom-
mes. 
Nous avons été très contents de notre journée! 
Merci » 
 

Léonie, Loumé, Rose, Vito, Sloän, Enki, Irma, Zélia, Zao, Damien, Eliott, Tilane, Marlon, Iris,Chloé, Sophia, Célesti-
ne et Rafaël. 

Actualité des commissions 
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votre disposition au 06 81 46 62 85 pour toutes expli-
cations sur la marche à suivre, mais aussi si besoin ou 

envie pour plus d’explications pour une utilisation 

plus approfondie de Flickr (favoris / groupes / naviga-

tion aléatoire…). 

Un grand merci à celles et ceux qui participent déjà 

activement au projet, merci d’avance à tous celles et 

ceux qui vont s’y mettre ! 

Laurent Bordarier – soudorgues.flickr@hotmail.com 

L’adresse du compte pour visionner les photos : 

www.flickr.com/photos/soudorgues/ 

Commission Communication 
Le Compte « Soudorgues en photos » sur le site 

Flickr Comptabilise depuis son ouverture plus de 

4000 vues !.. C’est un très bon début, j’apprécie que 
vous soyez intéressés par ce projet, et j’espère que 

vous serez de plus en plus nombreux à y participer. 

Je vous rappelle ici qu’il vous suffit de me faire parve-

nir vos photos de Soudorgues, des évènements qui s’y 

passent, de vos ballades, de vos lieux secrets….et je les 
rajouterai sur le site. 

Je m’aperçois après quelques retours que la procédure 

à suivre pour me transmettre vos photos n’est pas si 

évidente pour certains d’entre vous, je me tiens donc à 

Cette fête partagée fut un succès grâ-
ce aux talents culinaires de Gunilla, 
Nicole, Michel, Laurence Plot, Chris-
tiane, Babeth et Christine... Une jolie 
brochette de bénévoles a pris plaisir à 
la préparation et au service 
(Geneviève Pradeilles, Garance, 
Christine Békissa, Rosy, Annie Viala, 
Marie-Cécile, Line et Jean-Pierre, 
Sylvie Jousset, Babeth et Wicki...). 
Jacques Nogarède a raconté des bla-
gues et Rosette Lauriol et Garance 
ont magnifiquement chanté, rejointes 
par les invités. Tout le monde était 
très content de ce moment passé en-
semble !  
 A reconduire ! 
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Actualité des commissions - Vie du village 
Commission communication -  
associations 
Lors de la distribution du dernier bulletin, il y a eu un 
certain nombre de couacs. Depuis, la liste des adresses 
a été refondue avec une importante participation ci-
toyenne (Mireille et Guillaume, Nicole, Babeth...) et 
on espère que la distribution sera optimisée pour ce 
bulletin-ci. Pour ce qui concerne les nouveaux pro-
priétaires, si ces personnes ne se présentent pas à la 
mairie et ne nous informent pas sur leur souhait de 
recevoir les informations municipales, nous ne pou-
vons pas connaître leurs noms. Pour les citoyennes et 
citoyens de Soudorgues, nos excuses pour celles et 
ceux qui n'ont pas reçu le SD 71 à temps. Veuillez 
nous informer par mail, ou par la mairie, pour recevoir 
le n° manquant. Nos remerciements à toutes celles et 
ceux qui nous encouragent avec leurs appréciations 
positives quant aux informations. Pour rappel, vous 
pouvez nous faire parvenir vos textes pour le prochain 
bulletin d'ici mi-février. Avec ce bimestriel, nous espé-
rons vous tenir au courant de manière régulière des 
actions en cours ou celles réalisées par les différentes 
commissions qui sont, toutes, ouvertes.  
 

Commission coordination 
Les membres du CM ont pu faire un bilan de leurs 6 
premiers mois lors d’une réunion conviviale organisée 
par la commission coordination. Chacun(e) a pu s’ex-
primer sur le positif et le négatif de ce  statut dans une 
commune où le budget n’est pas extensible et où tou-
tes les demandes des citoyen(ne)s ne peuvent pas for-
cément aboutir. Les dossiers en retard auxquels il a 
fallu répondre, l‘organisation des chantiers… Mais 
même si le fonctionnement en démocratie participati-
ve n’est pas inné et très chronophage en bénévolat, le 
bilan est globalement positif et l’équipe est soudée 
avec les personnes actives dans les commissions. D’au-
tres réunions de ce type seront organisées au fur et à 
mesure de ce mandat permettant de mieux accorder 
nos violons. Ces moments de bilan sont ouverts aux 
citoyennes et citoyens de Soudorgues.  
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L’atelier de couture 
Le nouvel atelier de couture et de tissage des Cadenèdes est ou-

vert. Il a trois vocations : offrir un service de retouches en 
couture, créer des étoffes et accessoires tissées avec 
des laines ou soies des Cévennes, partager les savoirs 
faire autour de la laine, du coton et de la soie entre 
nous ou avec des spécialistes animant des sta-
ges.  Nous proposons d'ouvrir l'atelier à toutes person-
nes intéressées les 2e et 4e samedis du mois de 10h à 
17h. Contacts : Marie-Cécile : 06 75 58 24 46 - marie-
chabal30@orange.fr et Aymone : 06 41 96 22 32 
aymone.nicolas@orange.fr 
 

Le Sou des Ecoles 
Vendredi 21 décembre a eu lieu la fête de l’école or-
ganisée par le Sou. Les enfants nous ont régalé(e)s 
avec une quantité impressionnante de textes, poésies 
et chants avec comme thème principal la forêt, qui 
comme vous le savez concerne le projet de reboise-
ment et de mise en valeur de la parcelle de Salindres 
(commission environnement). Ces textes et chansons 
ont pour la plupart été choisis par les enfants et nous 
avons été particulièrement enthousiasmé(e)s par la 
chanson un peu contestataire sur la Bio qui a clôture 
ce moment festif ! 
 

Samedi 15 décembre le loto de l’école a eu du succès, 
le foyer était plein, les lots magnifiques. Merci à toutes 
les personnes qui ont participé à cette belle soirée. 

La Boule Soudorguaise vous informe... 
Si vous souhaitez devenir " sociétaires" de la Boule Soudorguaise 2 possibilités s'offrent à vous : la souscription d'une 
licence (coût 32 euros) ou  l'acquisition d'une carte de membre (coût 15 euros) 
Pour de plus amples renseignements : 06 10 81 93 11 
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Vie du village — Coin des associations 
Les portraits soudorguais de Karen : éducateur canin à Soudorgues 

Etes-vous déjà monté au Grand Viala ? C'est tout simple : au carrefour de la Salindrinque, après la Coste, vous grimpez à 
droite - (mollo avec la voiture )- toujours grimpant, toujours tout droit, grimpez, grimpez .. Et vous y voilà. Outre La vue 
splendide, Alexandra, Clovis, ainsi qu'Athéna et Alec, les deux petits derniers, vous accueilleront, entourés d'une joyeuse 
meute de quelque onze chiens, et vous raconteront ce qu'ils font là  !  Bonne question en effet qu’Alexandra a dû se poser, 
lorsqu'elle a atterri sur ce bout du monde par amour de Clovis voici quatre ans. 

Pour Clovis Gros, fils du pays- et spécialiste des murs de pierre sèche, vivre ailleurs était inconcevable. Alexandra il est 
vrai, avait déjà roulé sa bosse pour deux, et vécu pourrait on dire, plusieurs vies ! Master de Droit, formation Banque-
Assurances - finance ; Hôtesse de l’air à Air France ;diplôme d'éducatrice....Marseille...La Réunion...Nîmes...Une première 
fille, Ambre, âgée aujourd'hui de 16 ans. Un engagement à Présence 30... Et là dessus, Clovis ! Clovis et plus rien d'autre 
sinon cet incroyable lieu ou bâtir leur nid. 

Bien sûr, il leur a fallu bricoler dur pour rendre la bâtisse habitable : Mais Alexandra qui entre temps, attendait un deuxiè-
me enfant, allait-elle ensuite se contenter de tricoter des layettes ? Vous voulez rire ! Sachez qu'outre Clovis, Alexandra 
entretient aussi une passion pour les chiens. Les Border coIIie, très précisément, accompagnateurs de troupeaux. 
Et justement, les parents de Clovis ont leur troupeau ; Et donc des chiens c'est en voyant ceux-ci que notre Alexandra a 
trouvé sa vocation : elle sera éducateur canin ; et ce n'est pas la formation a suivre pendant trois ans qui va la décourager. 
D'ailleurs ,avoue t-elle, ce qui serait bien, voyez-vous, c'est ensuite de faire de l'élevage border collie de travail....border 
collie de beauté...Mais j'arrête, pour ne pas empiéter sur ce projet qui lui tient à cœur et qu l elle vous expliquera mieux 
que moi. 
Alexandra, Clovis, continuez à joindre comme vous savez le faire, le geste à la parole, et que la nouvelle année vous soit 

faste. 

Brasucade  
Le samedi 17 novembre a eu lieu la brasucade dans la 
cour du Foyer. Malgré la pluie, nous étions une bonne 
trentaine a avoir bravé les intempéries pour nous re-
trouver et déguster les châtaignes 2018, cuites au feu 
de bois et précieusement gardées au chaud dans la 
couverture. Œuvre des familles Brun, Nogarède, Pan-
tel, Gros et Pibarot ! Soirée animée par des discus-
sions amicales abordant la vie au village, l’élevage, la 
gestion de la faune sauvage et les multiples change-
ments constatés : modification de la végétation, des 
chênes verts et conifères. Ce fut une très agréable soi-
rée ! Ne la ratez pas l’année prochaine ! 
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Les troupeaux, chiens errants  
ou non accompagnés 

Les troupeaux ont été encore plusieurs fois inquiétés 
par des chiens en divagation. Bêtes blessées, disper-
sées… La commission environnement organise une 
réunion la semaine prochaine mardi 15 janvier à 18h 
au Foyer, avec les propriétaires des chiens pour opti-
miser le vivre ensemble. Alexandra est invitée et se 
joindra à nous pour ce moment de réflexion. Vous êtes 
toutes et tous les bienvenu(e)s !  

Téléthon du 8 décembre 

Les courageux cyclistes du Téléthon ont été accueillis 
avec un vin chaud préparé par Christelle et de quoi 
grignoter. Ils ont permis de vendre des oreillettes et 
des billets loto. Le Téléthon à Lasalle a permis de ré-
colter 9000€ malgré une fréquentation assez faible ! 
 

Rencontre de bergers  
Mardi 27/11, sur le parking à l’entrée du village a eu 
lieu le marché des cloches, couteaux, objets en cuir où 
vous avez été nombreux et nombreuses à partager le 
petit déjeuner substantiel. Belle journée pour un ren-
dez-vous incontournable pour les bergers et bergères 
des villages alentours. Que les sonnailles fassent vibrer 
nos montagnes ! 
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Coordination, Réunions +  
Environnement, Tourisme :  
Jean-François  07 80 30 20 92 

Agriculture, Artisanat : 

Guillaume  04 66 85 04 79 

Communication, Associations :  

Wicki  06 88 62 85 99 

Culture, Sport :  

Christelle  06 83 69 39 93 

École, Cantine :  

Laurent Bordarier  06 81 46 62 85  

Finances, Investissements :  

Bertrand  06 32 47 59 78 

Solidarité, Relations humaines :  

Babeth  06 63 49 06 50  

Travaux, Patrimoine :  

Laurent  Charpy  06 73 58 93 90 

 

Si vous voulez participer au bulletin de Mars  
n’oubliez de nous envoyer vos articles  

avant le 15 février 

Date Heure Organisateur Thème Lieu 

Chaque jeudi 18h  Fred Roustand Théâtre Place publique : répétition Foyer 

Vendredi 11 janvier 19h Maire Vœux Foyer 

Lundi 14 janvier 18h Commission Environnement  Réunion de la commission Foyer 

 18h Commission Environnement Réunion sur les chiens dans le village  Foyer 

 18h Commission Travaux Réunion de la commission Bureau des élus 

Jeudi 17 janvier 18h Commission Solidarité  Réunion de la commission Bureau des élus 

 18h Commission Agriculture Réunion de la commission La Grévoul 

Vendredi 19 janvier 19h Soirée d’hiver Soupe à l’oignon, galette des rois Foyer 

Samedi 2 février 20h15 La Boule Soudorguaise Concours de belote Foyer 

Mercredi 6 février 18h Café philo « Faut-il sauver le monde avant de sauver l’homme ? » Lieu à préciser 

Samedi 9 février 20h15 La Boule Soudorguaise Loto  

Vendredi 15 février 17h Compagnie la Marguerite Veillée Foyer 

Vendredi 15 février 15h Commission Ecole Réunion de la commission Foyer 

Mardi 19 février 18h Commission Coordination Assemblée villageoise Foyer 
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Les dates... 
Les dates importantes (réunions commissions, Assemblée villageoises, fêtes... seront annoncées sur les panneaux 
d'affichage à la sortie de Lasalle, aux Horts et sur le Temple... Il arrive parfois que les dates dans notre calendrier 
soient modifiées. Dans ce cas, ces panneaux vous informeront (comme les mails) des changements.  
Restez vigilants !  
Ont participé à ce numéro :  Karen,  les  écoliers, Laurent, Babeth, Aymone, Jean-Michel, Jean-François, Wicki. 


